

Allamand desmiente que la candidatura sea continuista

Tampoco "plebiscito repetido".

El secretario general de Renovación Nacional y miembro del comité político de la campaña de Hernán Büchi, Andrés Allamand, dijo que es "absolutamente imposible, si uno quiere ser serio, identificar la postulación de Hernán Büchi con una simple expresión de continuismo o como una especie de plebiscito repetido, que es claramente lo que a la oposición más le conviene".

Recordó que la primera parte de la campaña del candidato tuvo como mentor a Sebastián Piñera, quien había votado hace el 3 de octubre.

A pesar de que manifestó que no pretende haber un vínculo a lo que ha sido la tarea de este gobierno, expresó que "hay una postulación de claras creencias democráticas, que es independiente respecto del gobierno, ya que la sola presencia de Renovación Nacional asegura que esta va a ser una candidatura independiente y que está haciendo un planteamiento que tiene una visión de futuro".

Agregó que a la larga habrá dos visiones, que son la de la Concertación de Partidos por la Democracia y la de Hernán Büchi.

Dijo que, a su juicio, es muy rudo para el futuro demócrata que desde ya se le acuerde descalificar una de esas visiones, ya sea por vía de intentar restarle credibilidad desacreditando o por vía de intentar desestimar una opción que es completamente legítima.

Allamand postuló que la campaña parlamentaria y presidencial de Büchi que hará Renovación Nacional será una contribución a la consolidación de la democracia en Chile, en la cual "pretendemos que prevalezcan los argumentos, ya que para nosotros es una súplica fundamental".

"Toda la visión de lo que es una candidatura moderna de la contrarreforma, se puede expresar perfectamente bien en la candidatura de Büchi y creo que viene a tener una elección mucho más peleada que aquella que suponen nuestros amigos de la oposición democrática", afirmó.

El dirigente político dijo que hay una sola lista de diputados de derecha que agrupa a los partidos que tienen una representación y organización nacional, porque el resto no tiene la gravitación o importancia que se le pretrane dar para presentar una fragmentación de ese sector que, a su juicio, no existe por la razón antes mencionada.

Allamand se refirió a las cinco nómadas de diputados de la derecha que se presentaría a las elecciones de diciembre próximo, señalando que sólo la de Renovación Nacional y la UDI es legítimo representante de la derecha.

Ante críticas de la oposición por esta división, que Andrés Allamand arrojó a una campaña intencionada común de las campañas electorales, indicó que "me pregunto cuál habrá sido el comentario de nuestros amigos de la Concertación de Partidos por la Democracia, si nos hubieran visto allí con esas colectividades. Ellos mismos dictan estos meses las han negado toda representatividad, las califican como partidos de papel y señalan que son las principales máscaras del continuismo oficialista".

El ensemble del oriente político de Büchi sugirió que votar por Patricio Aylwin en las elecciones de diciembre significa "votar por una alianza entre la Democracia Cristiana y la Izquierda sin límites, en que cualquier sector es aceptado".

"Pasó una verda a nosotros en una alianza de gobierno con la Izquierda, nunca. Esas es precisamente la diferencia entre la Democracia Cristiana y Renovación Nacional", destacó.



En la casa de Sebastián Piñera se reunieron a almuerzo los candidatos presidenciales Hernán Büchi, de Chile, y Mario Vargas Llosa, de Perú.

Büchi descarta a CNI en el futuro

Luego del almuerzo con escritor y candidato peruano Mario Vargas Llosa, aseguró que en un periodo normal "no sería el organismo más adecuado".

El candidato presidencial Hernán Büchi aseguró, luego de almuerzar con el escritor peruano Mario Vargas Llosa, que un próximo gobierno la Central Nacional de Informaciones "no sería el organismo más adecuado" para combatir el terrorismo.

Büchi recibió al candidato presidencial peruano, quien le devolvió la visita que el ex ministro chileno le hizo en su casa, en Lima. El almuerzo, que se prolongó por más de dos horas, se efectuó en la residencia de Sebastián Piñera, en Las Universidades.

Al término del encuentro y antes de que el escritor regresara a su país, Büchi destacó que el aluvion fue "una singular oportunidad que sostuve de conversar sobre los temas normativos".

El candidato presidencial dijo que "Chile tiene un avance importante en lo que se refiere a haber sentido bases en un programa económico. El desafío es complementar y dar un desarrollo del proceso democrático".

Al preguntársele si es posible de mantener a la Central Nacional de Informaciones en un futuro gobierno, si

el es elegido, Hernán Büchi precisó que el terrorismo merece un tratamiento especial y que "hoy afecta severamente a varios países. Es un fenómeno que se hizo más violento a fines de la década del 60 y comienzos del 70. A mi juicio, la Central Nacional de Informaciones (CNI) representa una respuesta a un período especial que vivió el país. Creo que la normalidad requiere elementos para combatir el terrorismo, pero me parece que la CNI no sería el organismo más adecuado en esas condiciones".

Mario Vargas Llosa, candidato presidencial de Perú, dijo que "los problemas económicos son tan graves que enfrentan directamente a la libertad política, la libertad económica".

Respecto del terrorismo agudó que vive en Perú, declaró que "los 20 millones de peruanos estamos a favor de la democracia" y que los violentistas son minorías que están por un "modello apocalíptico que quieren defender a sangre y fuego".

También opinó que "lo que ocurre en Chile y en Perú son procesos complementarios. Creo que Chile ha alcan-

nado, gracias a la libertad económica, el progreso que no desciende ningún otro país del continente". Sin embargo, creyó que "a Chile le ha faltado la libertad política, la democracia, y es el complemento que hoy debe alcanzar".

El escritor aseguró que "el hecho más constructivo de mi visita a Chile es comprobar que hay un consenso nacional. La inmensa mayoría de los chilenos está en favor de su proceso de democratización, quiere ir hacia una cultura de la libertad. Los peruanos, la inmensa mayoría quiere que, respaldando el progreso democrático que tenemos, vayamos hacia el progreso económico".

Respecto de la contienda electoral entre los candidatos chilenos no quiso opinar. Al preguntársele su opinión sobre Hernán Büchi y al decirle que los opositores lo califican como representante del gobierno, manifestó que "Hernán está a favor del proceso de democratización. El está absolutamente decidido a impulsar las libertades políticas en Chile como complemento de esas libertades económicas que ya existen".

Vargas Llosa conversó con Errázuriz

Sobre la integración de países.

El tema de la integración entre Chile y Perú y con el resto de los países del continente trataron, en dos oportunidades diferentes, los candidatos presidenciales Francisco Javier Errázuriz y Mario Vargas Llosa.

Errázuriz planteó el tema en un almuerzo con el escritor, en la parcela de la actriz Ana María Palma, el sábado a mediodía. Y lo mismo hizo en la recepción que la Embajada de Perú le brindó al escritor en la noche.

El candidato chileno estuvo largo rato con el postulante presidencial y escritor peruano. Le dejó que uno de los puntos en que sustentó su postulación es si logrará ser elegido, la conservación y

mantenimiento de la apertura de Chile al exterior.

El empresario y banquero le destacó a Vargas Llosa que en sus planes también estaría privilegiar en forma especial la integración de todos los países a quienes les sea una religión, cosa, larga y cultiva cercanía.

Precisó que ese —la integración latinoamericana— era uno de los sueños de prontitud, porque "solo en la unión, no solamente de los chilenos, sino que también de todos los pueblos latinoamericanos, lograremos el progreso sostenido y estable que buscamos, pues las enormes diferencias de nuestros países que no son pueblos, sino que muy ricos, se complementan unos con otros".

Este tema es uno de los diez que plantea la candidatura de Errázuriz. Los otros son el reemplazo de la UF por cinturas alternativas de reajustabilidad; el beneficio de la reprogramación de la deuda externa trasladarlo a la deuda interna; mejoramiento de pensiones; educación superior gratuita y sostenida para quienes no tengan sobre pagarlo; convenciones al plan laboral; eliminación de los sistemas de conversión de denda extranjera; restauración del nivel de los educadores; privilegiar la educación técnica profesional y el fortalecimiento de una sociedad en que la persona y familia sea la base.

7193

Vargas Llosa conversó con Errázuriz. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Vargas Llosa conversó con Errázuriz. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)